
VALE DO RIO PIRANGA
Sexta-feira
06 de junho de 2025
Edição n° 649 - Ano 13
Ponte Nova - MG

A natureza e a ecologia foram devidamente 
celebradas em Ponte Nova, começando pela 
manhã de 05 de junho, Dia Mundial do Meio 
Ambiente. Ações simultâneas aconteceram: 
distribuição de mudas de árvores nativas 
pela Semam, e o Passeio Ecológico dos alu-
nos da Escola Municipal Dr. Luiz Augusto, 
na margem do Ribeirão dos Oratórios, e no 
CD da Bartofil Distribuidora.
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Corpo de mulher é 
encontrado em 
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Obra com 
financiamento da 

Caixa pode parar no 
Ministério Público

CDI

ESPORTES
Ponte-novense Matheus Costa 

vence todas as etapas do 
Mineiro de Taekwondo

 Matheus Costa, estudante do Instituto 
Montessori, é o atleta de taekwondo, que ocupa o 
1° lugar no ranking estadual. O ponte-novense con-
quistou o título de bicampeão mineiro de taekwon-
do na categoria juvenil faixa preta até 68 kg.
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UFV e Cimvalpi promovem 
Congresso de Administração 

Pública, em Viçosa

 Está agendado para o dia 16 de junho, no auditó-
rio Fernando Sabino, da Universidade Federal de Viçosa 
(UFV), o 1º Congresso de Administração Pública, que tem 
parceria do Consórcio Intermunicipal Multissetorial do 
Vale do Piranga (Cimvalpi). Deputado federal Reginaldo 
Lopes (PT) fará palestra sobre Reforma Tributária.
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 Um homem de 32 anos, conhecido como 
Jack Chan, foi assassinado dentro de casa, após 
ser perseguido. Os 02 (dois) homens chegaram em 
uma motocicleta e atiraram em Carlos Roberto Fer-
raz Júnior/Jack Chan, que estava com uma criança 
no colo, na porta de casa. Ela não foi ferida.

Jack Chan é assassinado 
por dois homens no Bairro 
São Pedro, em Ponte Nova

Passeio Ecológico na margem do Ribeirão dos 
Oratórios com árvores transplantadas e replantadas

DIA MUNDIAL DO MEIO AMBIENTE

Deputado federal Reginaldo Lopes (PT) participa do Congresso, em Viçosa (crédito da foto: divulgação)
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 A primei-
ra semana de junho 
é dedicada ao MEIO 
AMBIENTE. Neste ano 
o foco está no “Fim 
da Poluição Plás-
tica Global”.  Essa 
ação busca despertar 
atenção para ques-
tões relevantes.  A 
abordagem traz diver-
sos temas essenciais 
para a preservação ambiental e a 
conscientização da sociedade. O 
impacto principal vem do descar-
te inadequado dos resíduos plás-
ticos nos ecossistemas, afetando 
também a saúde humana. Nesta 
oportunidade, diversas entidades 
e órgãos oficiais desenvolvem 
eventos para reforçar a importân-
cia da sustentabilidade. Debates 
sobre resiliência e regeneração 
para se construir comunidades 
sustentáveis com incentivo a 
práticas ecológicas coletivas, es-
barra no pouco conhecimento e 
comprometimento daqueles que 
mais agridem o ecossistema. In-
felizmente as ações que trazem 
o caráter institucional, sofrem 
solução de continuidade logo na 
semana seguinte a dedicada ao 
meio ambiente.
 A UNIFOR – Universi-
dade de Fortaleza/CE está dis-
cutindo os desafios da COP-30 
que acontecerá em novembro 
próximo na cidade de Belém, no 
Pará. No escopo está a redução 
das emissões e a justiça climá-
tica. Nossa torcida fica para que 
haja espaço para o amplo debate. 
Há que se destacar o tema justi-
ça ambiental. No Brasil é preciso 
que o Estado atue permanente-
mente no controle das fontes 
potencialmente poluidoras. 
Multar após tragédias é paliativo 
pois o dano já foi consumado. A 
conservação da biodiversidade 
é frequentemente agredida pela 
prática comum das queimadas. 
Em nossa cidade e circunvizi-
nhança só faz crescer essa prá-
tica. As questões ambientais 
precisam chegar decisivamente 
no setor público.        
 Volto ao tema da sema-
na: a poluição plástica é causada 

principalmente pelo 
descarte inadequado 
dos resíduos plásticos. 
Eles se acumulam nos 
rios e oceanos e no 
solo, principalmente 
em aterros inadequa-
dos para a disposição 
final. Isso tudo pro-
vocado pelo consumo 
excessivo de sacolas, 
copos, garrafas e em-

balagens plásticas descartáveis. 
A contribuição para a poluição 
desse material é significativa. 
Em muitos lugares a reciclagem 
é limitada ou inexistente. A falta 
de infraestrutura de reciclagem 
leva ao acúmulo de plástico no 
ambiente. Também a indústria 
e a produção em larga escala do 
plástico e a sua praticidade para 
uso são aspectos que precisam 
ser estudados. A produção é cres-
cente e não contempla, em mui-
tos casos, medidas eficazes de 
reciclagem do volume de resídu-
os gerados. Ressalvo que há exce-
ções na indústria do segmento. 
Felizmente temos indústrias que 
se valem de tecnologia de ponta 
para o controle ambiental.
 As pequenas partículas 
plásticas, microplásticos, estão 
presentes nos tecidos sintéticos, 
cosméticos e outros produtos 
que entram nos ecossistemas e 
são difíceis de serem removidos. 
Quando o lixo não é tratado cor-
retamente, ele pode ser levado 
pelo vento ou pela água até locais 
naturais, prejudicando animais e 
plantas. O impacto ambiental da 
poluição plástica é imenso. Afe-
ta a biodiversidade, a qualidade 
da água e até a saúde humana. 
A responsabilidade pela gestão 
de resíduos precisa ter sua legis-
lação aprimorada. A sociedade 
precisa ser educada para a se-
paração doméstica. Os coletores 
aparelhados para a disposição 
final. As empresas geradoras 
deveriam ser responsáveis pelo 
tratamento interno dos resíduos, 
aproveitando-os para a geração 
de energia elétrica. O tema de-
veria entrar fortemente na grade 
curricular das escolas de todos os 
níveis. Façamos nossa parte!         

O plástico é vilão no Meio Ambiente

 Olá, tudo bem?
 Bom, o Brasil na mi-
nha humilde opinião não vai 
nada bem. Além dos desastrosos 
números da economia, que a 
cada dia patina, estamos vendo 
a velha e mesma fórmula por 
parte do Governo Federal: inchar 
a máquina para manter apoio no 
Congresso Nacional, aumento 
de tributos, impostos, e impac-
tos na inflação. O cenário está o 
mesmo do segundo mandato da 
ex-presidente Dilma. Teremos 
outro impeachment?
 Noutra banda, minis-
tros do Governo prestam es-
clarecimentos no Parlamento 
e saem mais fracos do que en-
traram. Primeiro, a ministra do 
Meio Ambiente e Mudança do 
Clima, Marina Silva, cujo prazo 
venceu novamente no Gover-
no, partiu para o ataque ao ser 
questionada por parlamenta-
res, com o famoso vitimismo. 
Retirou-se da sessão.
 Segundo, o ministro 
das Relações Exteriores, Mauro 
Vieira, que informou ter envia-
do uma carta ao Secretário de 
Estado norte-americano Marco 
Rubio no início do ano e não 
recebeu a resposta. Em pleno 

século XXI um diplomata man-
dar carta ao invés de e-mail? Só 
falta dizer que foi com Aviso de 
Recebimento (AR)? Desculpe, 
mas é achar que eu e todos os 
brasileiros somos otários.
 E ainda em outro giro, 
começa a circular sanções do 
Governo dos Estados Unidos em 
relação a brasileiros que infrin-
giram direitos humanos, como 
revogação de vistos e outras de 
ordem previstas na chamada Lei 
Magnitsky. Possíveis alvos des-
ta, alguns ministros acionaram 
o Itamaraty que simplesmente 
emitiu nota falando que é ques-
tão de soberania de estado. En-
quanto isso, a imprensa velha 
e carcomida continua passan-
do pano para as ingerências às 
quais o Brasil se encontra.
 Por fim, vimos uma 
escalada de consultas a advo-
gados referentes aos chamados 
“bebês reborn” em situações 
como adoção e guarda com-
partilhada. Até um prefeito de 
uma cidade paulista foi às redes 

sociais dizendo estar doando 
bebê reborn com registro de 
nascimento para a população. 
Nesta quarta (28/05), fomos no-
vamente surpreendidos ao ver-
mos um pedido de licença ma-
ternidade postulado na Justiça 
do Trabalho da Bahia em razão 
de suposta maternidade de um 
bebê reborn. O Código Civil é 
claro ao prever em seu artigo 2º 
que “A personalidade civil da 
pessoa começa do nascimento 
com vida; mas a lei põe a salvo, 
desde a concepção, os direitos 
do nascituro”.  Por aí já se vê o 
delírio de tais pedidos.
 Quando eu era crian-
ça, sempre ouvia de meu pai: 
busque sempre fazer o bem por-
que o mundo está acabando. Fa-
zer o bem é dever de todos nós 
e nunca questionei. Mas sempre 
questionei, de forma íntima, 
que o mundo estava acabando. 
Hoje creio que meu pai também 
acertou. Aguardemos, rezemos, 
oremos e aprendamos a votar 
em 2026. Um abraço!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Meio Ambiente na ordem do dia: embargo de obra 
irregular e pedido de socorro para lagoa do Passa-Cinco

Brasil: um país sem rumo!

 Escrevo esse texto 
sabendo que a Procuradoria-Ge-
ral da República (PGR) acaba de 
emitir pedido de prisão preven-
tiva, bloqueio de bens e inscri-
ção da deputada federal Carla 
Zambelli nos anais da Interpol. 
Ela foi condenada a 10 anos de 
cadeia e perda do mandato, pelo 
STF. Ela fugiu do Brasil passando 
pela fronteira com a Argentina. 
Bolsonarista tem mania de fugir 
quando o caldo esquenta. Eduar-
do Bolsonaro fez o mesmo.
 Mas, prefiro falar de 
natureza nesta semana em que 
comemoramos o Dia mundial do 
Meio Ambiente, em 05 de junho 
de 2025. No dia 03 de junho, 
alunos da Escola Municipal João 
Guimarães, da Rasa, e diversas 
autoridades estiveram realizando 
uma Vista de Reconhecimento à 
caixa de reservação de água da 
nascente, inaugurada em 2007 e 
revitalizada 18 anos depois, com 
plantio de árvores em seu redor. 
 Ponto fora da curva foi 
a quebra de protocolo provocada 
pelo presidente do coletivo de 
ciclistas Pé de Pano Bikers, Ario-
valdo Lourenço, que cobrou, pu-
blicamente da Secretária de Meio 
Ambiente, Aline Colombari, e dos 
vereadores da Comissão de Defesa 
do Meio Ambiente, Thaffarel do 
Povo (PSB/Presidente); Marcinho 

de Belim (PDT/secretário) e Gus-
tavo de Fizica (MDB/membro), a 
reconstituição da lagoa do Passa-
-Cinco, destruída pelo poder pú-
blico, que até hoje não apresentou 
o Plano de Barragem e foi multado 
em R$225 mil pelo IGAM.
 A Semana do Meio Am-
biente começou com ares perigo-
sos quando da realização de uma 
reunião na Câmara, entre o Pre-
feito Dr. Milton (Avante) e os ve-
readores por causa da construção 
de um condomínio do alto do CDI. 
Tudo errado. Laudos duvidosos le-
varam a Caixa Econômica Federal 
a liberar recursos dentro do pro-
grama Minha Casa Minha Minha 
Vida. Fala-se em R$1 bilhão.
 A situação começou a 
ser desvendada em abril, quando 
os vereadores Marcinho de Belim 
(PDT), Thaffarel do Povo (PSB) e 

Gustavo de Fizica (MDB) solici-
taram documentação para ana-
lisar a situação, pois a obra será 
(ou poderá?) erguida em cima do 
único platô do CDI, perto de an-
tenas de telefonia celular. Perto 
de residências são proibidas por 
legislação municipal. Serão 380 
apartamentos, que abrigarão cer-
ca de 1.600 pessoas.
 O Prefeito Dr. Milton 
(Avante) saiu da reunião da Câ-
mara de Ponte Nova, no último 
dia 02 de junho, convencido de 
que teria que expedir ordem para 
suspensão do Alvará de Constru-
ção.  A situação é tão grave que os 
empresários que têm imóveis no 
CDI deixaram claro: se a Câmara 
não entrar com pedido de em-
bargo no Ministério Público eles 
entrarão com ação judicial para 
deter o avanço da obra.

* Os artigos desta página são de inteira responsabilidade de seus autores
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Continua o fogo cruzado sobre obra do 
programa Minha Casa Minha Vida, no CDI

elhore os resultados 
da sua empresa com a

A3TV.BR

Caixa Econômica Federal. 
 A obra está sendo er-
guida no último platô do CDI, logo 
acima de uma área condenada 
pela administração, após laudo 
elaborado pelo engenheiro civil e 
doutor em Solos da UFV, Enivaldo 
Minetti, em 2009.  
 A reunião do dia 02 
de junho foi fruto de indagações 
da Comissão de Defesa do Meio 
Ambiente (CMDA), em 14 de 
abril de 2025, quando o vereador 
Marcinho de Belim, secretário da 
CDMA, protocolou requerimento 
assinado pelos vereadores Thaf-
farel do Povo (PSB/Presidente), 
Marcinho de Belim (PDT/secre-
tário) e Gustavo de Fizica (MDB/
membro) solicitando informa-
ções do Poder Executivo sobre li-
cenciamentos e intervenções em 
áreas do CDI. 
 Eles queriam saber do 
empreendimento habitacional que 
será construído no platô principal 
do CDI, nos arredores da Avenida 
Dr. Cristiano de Freitas, faixa es-

e Recursos Humanos adiando a 
reunião para até o mês que vem 
para resolver essa questão.  Tia 
Denise, presidente do Sindserp, 
aguardará retorno das negocia-
ções administrativas.
 Ainda na tarde de 
04 de junho, o Sindserp emi-
tiu nota publicada nas redes 
sociais, que relata a situação 
como grave: “Essa decisão, to-
mada sem diálogo, sem aviso 
prévio e sem qualquer cons-
trução coletiva, representa um 
enorme retrocesso nas relações 
de trabalho e um desrespeito 
com profissionais que atuam 
diariamente em funções exaus-
tivas e fundamentais para o 
bem-estar da cidade”.
 O Sinserp reforça que 
tem conhecimento de que o Edi-
tal de Concurso para os cargos 
estabelece carga horária de 40 
horas semanais. Contudo, isso 
não justifica a forma arbitrá-
ria, desrespeitosa e autoritária 
com que a mudança vem sendo 
"imposta”, é teor da nota que 
ainda comenta que durante 
anos houve a prática da jorna-

sas neste sentido. Não é nada 
agradável, mas é preciso”.
 Ela disse que a Se-
cretária Aline (Colombari) con-
versou com cada grupo deles 
informando que precisariam 
passar a cumprir a carga horá-
ria estipulada na lei do concur-
so em que foram aprovados.  “E 
é isso. Eles vieram pedir um 
prazo pelo menos pra que isso 
fosse "alterado". E estamos 
discutindo. Aline reunirá com 
eles amanhã (05/06) para in-
formar sobre o que achamos 
possível fazer”, disse Fernanda.

 Na tarde da segunda-
-feira desta semana, 02 de junho, 
início da Semana do Meio Am-
biente, os vereadores da Câma-
ra Municipal reuniram-se com 
o Prefeito Dr. Milton (Avante), 
quando debateram a legalidade 
da construção de um condomí-
nio com 380 apartamentos, que 
podem abrigar até 1.600 pessoas, 
na faixa 1 (renda bruta familiar 
até R$2.850,00) e na faixa 2 (ren-
da familiar entre R$2.850,01 a 
R$4.700,00), do Programa Minha 
Casa Minha Vida. 
 A Câmara apresentou 
um relatório técnico-jurídico ela-
borado pela advogada Dra. Cássia 
Niquini, onde diversos pontos fo-
ram considerados passíveis de sus-
pensão do Alvará de Construção, 
incluindo laudos duvidosos que le-
varam à liberação de recursos para 
a empresa construtora da mega 
obra, que é executada pela empresa 
Conata Engenharia Ltda (Belo Hori-
zonte) com recursos do FAR (Fundo 
de Arrendamento Residencial) da 

 Servidores concursa-
dos que trabalham como var-
redores, coletores de lixo e na 
capina procuraram a sede do 
Sindserp (Sindicato dos Ser-
vidores Públicos Municipais e 
Autarquias de Ponte Nova), na 
tarde 04 de junho, para mani-
festar sua contrariedade com 
a proposta da Prefeitura de au-
mentar a carga horária de 36 
horas para 40 horas semanais.
 Em chegada de pro-
testo pacífico na sede da Pre-
feitura, com a presidente do 
Sindserp, Tia Denise, à frente, 
os servidores foram convidados 
a subir para 2º piso onde fica 
a Sala Mineira do Empreende-
dor. Eles foram recebidos pela 
vice-prefeita, Aninha de Fizica 
(PSB), e pela assessora de espe-
cial de Gabinete, Sandra Regina 
Brandão Guimarães. 
 Elas disseram que 
era preciso rediscutir com a 
Procuradoria Jurídica, com a 
Secretária de Meio Ambiente, 
Aline Colombari, além de bus-
car detalhes sobre horário na 
secretaria municipal de Gestão 

da de 36 horas, e isso nunca foi 
questionado. “É dever da Admi-
nistração dialogar e construir 
soluções justas, respeitosas e 
transparentes”, finaliza a nota 
do Sindserp.
 Ouvida pela repor-
tagem do Líder Notícias, a Se-
cretária de Governo foi incisi-
va: “Na verdade o que acontece 
não é mudança de horário. É 
exigência de cumprimento da 
lei. O cargo deles é de 40 horas 
pelo Concurso Público e esta-
vam fazendo 36 horas. Esta-
mos colocando ordem nas coi-

querda. Na ocasião, a resposta da 
Administração Municipal era de 
que a obra requerida pelo empre-
endedor foi considerada adequada 
para sua construção e o Alvará de 
Construção foi concedido de acor-
do com as regras vigentes.
 Nesse meio tempo, em-
presários, que possuem negócios 
estabelecidos o CDI, liderados 
pelo engenheiro civil, ex-presi-
dente do Codema, Nelson José 
Gomes Barbosa, proprietário da 
Mepe Estruturas Metálicos, reu-
niram-se com o Poder Executivo 
e com a Câmara. “Se a Câmara 
não entrar no Ministério Público 
para embargar a obra, nós va-
mos entrar na Justiça para resol-
ver a situação”, prometeu Nelson 
Jose Gomes Barbosa, que já foi 
Secretário de Obras (1995-1996).
 A editoria do Líder No-
tícias entrou em contato com o 
Poder Executivo, que, por meio de 
nota da secretaria municipal de Go-
verno, esclareceu a posição oficial. 
A titular da pasta, Fernanda Ribei-
ro, disse que nada de concreto e 

diferente do que já havia sido apre-
sentado, sendo apenas interpreta-
ções de legislação. “Convocamos 
a Caixa e a empresa, que virão 
aqui (sede da Prefeitura de Ponte 
Nova) na próxima semana. Mas 
não há embasamento legal para 
suspensão (Alvará de Constru-
ção). E sem isso a prefeitura corre 
o risco de ser responsabilizada 
pelos prejuízos.E não podemos ar-
car com mais uma dívida dessas”, 
comentou Fernanda Ribeiro.
 Para a secretária muni-
cipal de Governo, de Ponte Nova 
“os laudos geológicos questio-
nados são todos relacionados 
ao faixa 2, totalmente privado, 
que ainda nem começou e nem 
foi aprovado. O faixa 1 não 
tem área de risco”. “Sendo as-
sim, seguimos. Abriremos hoje 
(02/06/2025) um processo in-
terno para conferir tudo: pela 
quarta vez! Mas até o momento 
nenhum fato, documento, nada 
que nos dê segurança jurídica 
para paralisar”, reafirmou Fer-
nanda Ribeiro.

 Durante a realiza-
ção da reunião ordinária da 
Câmara de Viçosa, na última 
semana de Maio de 2025, 
Wenderson Rodrigues Fia-
lho e seu orientador Joaquim 
Mendes, ambos pesquisado-
res da Universidade Federal 
de Viçosa (UFV), foram ho-
menageados. A solenidade foi 
proposta pelo vereador Pro-
fessor Idelmino (PCdoB), em 
função do ótimo desempenho 
de Wenderson Rodrigues Fia-
lho, na 30ª edição do prêmio 
nacional Jovem Cientista, em 
que ele conquistou o 1º lugar 
na categoria Mestre e Doutor.  
O trabalho premiado abordou 
o desenvolvimento de instru-
mentos científicos que leva-
ram à produção de sensores e 
equipamentos de baixo custo, 

voltados para a saúde públi-
ca, segurança alimentar e mo-
nitoramento climático. Entre 
os projetos, está um sensor 
para o rápido diagnóstico da 
covid-19 e um aparelho para 
realizar a detecção do coro-
navírus. Em seu discurso, 
Wenderson relembrou sua 
trajetória, agradeceu à UFV, 
aos órgãos de fomento e aos 
vereadores pela homenagem, 
e destacou a importância da 
ciência como ferramenta de 
transformação. Wenderson 
Rodrigues Fialho, de 30 anos, 
nasceu e cresceu em Viçosa e 
atualmente reside no Distrito 
Cachoeira de Santa Cruz. É 
graduado em Física pela UFV 
(2022) e mestre pela mesma 
instituição (2024), onde ago-
ra cursa o doutorado.

Pesquisadores da Universidade 
Federal de Viçosa são 

homenageados pela Câmara

Wenderson Rodrigues Fialho, vereador Professor Idelmino (PCdoB) e Joaquim Mendes, durante 
a premiação (crédito da foto: divulgação Câmara de Viçosa)

O platô do CDI terá dois condomínios: privado e popular (crédito da foto: Ricardo Motta/Líder Notícias)

A Secretária de Governo Fernanda Ribeiro reafirma que não há embasamento legal para paralisar 
a obra (crédito da foto: divulgação da Câmara)

Câmara pode encaminhar o caso para o Ministério Público; governo se defende 
dizendo que não há embasamento legal para suspender o Alvará de Construção

Presidente do Sindserp, Tia Denise, escuta enquanto a vice-prefeita Aninha de Fizica (PSB) conversa com os 
servidores da Semam que realizavam manifestação (crédito da foto: Diego Siman/Líder Notícias)

Servidores fazem manifestação, mas a administração diz que eles realizaram concurso para 40 horas

Prefeitura propõe aumentar carga horária da 
Semam de 36 horas para 40 horas semanais



@thiagoamora12 – O esporte é fonte de 
juventude!

@lohany_cossta - Ainda cedo para correr: 
vou com calma!

@leobrangioni  - Em busca dos pontos ne-
cessários para a vitória! @saramgodoy  - Ciência para salvar vidas!
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 Tem gente que ama o que faz. E tem gente 
que faz sempre e melhor. Assim é a nova diretora 
da Escola Municipal Dr. Luiz Augusto, localizada no 
Bairro Anna Florência. Fabiana Lacerda fez um be-
líssimo trabalho como diretora da Escola Municipal 
Luiz Martins Soares Sobrinho, no Triângulo Novo: 
investindo, com os alunos na preservação ambien-
tal. Agora tem desafios enormes: abrir uma creche, 
implantar o 6º ano do Ensino Fundamental e voltar 
com a horta, ou implantar um pomar. Vai conseguir, 
com certeza!

 A pitangueira é uma planta relativamente 
fácil de cultivar, adaptando-se bem a diversos ti-
pos de clima e solo. Inclusive produzia uma quan-
tidade enorme na entrada do Bairro Copacabana, 
na curva da margem direita do Rio Piranga. Mas 
agora pode até morrer por causa da poda drástica 
(crime ambiental). Destruíram a pitangueira, que 
se recuperar vai demorar a produzir as deliciosas 
pitangas. As águas da curva do rio são testemu-
nhas da burrice humana!

Diretora Fabiana Lacerda

Na curva do rio a pitangueira chora

Lucas Cesar
 O jovem ponte-noven-
se Lucas Cesar, engenheiro 
civil, residente em Belo Ho-
rizonte, participou recente-
mente, em Lisboa, capital de 
Portugal, do 11º Congresso 
Rodoferroviário Português. 
Amante do futebol, aprovei-
tou para visitar o Estádio da 
Luz, do Benfica. Lucas é filho 
dos ponte-novenses, também 
residentes na Capital: o ame-
ricano Paulo “Paulinho” Car-
valho e Cláudia Cesar. 
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Ação, que acontece na UFV dia 16 de junho, em parceria com o 
Cimvalpi, terá palestra do presidente do TCE-MG, Durval Ângelo

Deputado Reginaldo Lopes (PT) fala de Reforma 
Tributária em Congresso de Administração Pública

Duas marcas de cachaças de Piranga 
são premiadas pela Emater-MG

 As cachaças chama-
das Velho Parol e Risadinha 
Preta, produzidas em Piran-
ga, receberam as medalhas 
de prata e bronze, respectiva-
mente. Com isso elas se con-
solidaram entre as melhores 
cachaças do estado de Minas 
Gerais. As informações foram 
veiculadas no portal da Em-
presa de Assistência Técnica 
e Extensão Rural de Minas 
Gerais (Emater-MG).
 As bebidas são pro-
duzidas pelo Alambique Risa-
dinha, destilaria com 77 anos 
de história. De acordo com 
Ana Carolina Lana, a produ-
ção de cachaça foi repassada 
de geração para geração, com 
o seu bisavô, Cristóvam Fir-
mino de Lana, que, em 1948, 
iniciou o comércio, “fazendo 
com que a cachaça fosse re-
conhecida em toda a região”.
 Já em 1985, Geraldo 

Teixeira Lana, filho de Cris-
tóvam, deu continuidade ao 
trabalho do pai e preservou 
a receita e o sabor da bebida, 
produzida artesanalmente. No 
entanto, em 1998, a produção 
chegou a ser pausada e outros 
produtos começaram a ocu-
par o espaço da cachaça. Mas 
a terceira geração da família, 
segundo Ana, retomou os tra-
balhos do alambique, refor-
mou as instalações e voltou a 
produzir as cachaças, conside-

radas umas das melhores de 
Minas Gerais.
 Desde sempre, o 
alambique se situa na Fazen-
da São Miguel, em Piranga. A 
cachaça divide espaço com 
outras produções, como leite, 
carvão e gado de corte. “Cada 
canto dessa fazenda carre-
ga histórias e memórias que 
faz dela um lugar único. Ela 
é um símbolo de tradição e 
qualidade”, ressalta um dos 
organizadores.

Minas Gerais (TCE-MG), que 
discorrerá sobre o relaciona-
mento entre os municípios e 
o Tribunal de Contas.
 No período da tar-
de, o Secretário de Governo 
do Estado de Minas Gerais, 
Marcelo Aro, sobre Desen-
volvimento Municipal e in-
tegração com as políticas de 

mentos Particulares de Ensi-
no no Estado de Minas Gerais 
(Sinepe MG). 
 Segundo Dayane 
Cremonez Amâncio, que le-
cionou por anos, formada em 
Geografia, o Encontro propor-
cionou o aprofundamento nos 
temas essenciais à Regulação 
Escolar. Ela citou como exem-
plo, a identificação e o trata-
mento de inconformidades, 
irregularidades, ilegalidades e 
infrações no âmbito dos esta-

desenvolvimento estadual.
 Faça sua inscri-
ção através do link: ht-
tps://forms.off ice.com/
P a g e s / R e s p o n s e P a g e .
aspx?id=sA3b2obt20G -
Zh8sd7d6TOpDB_azoDTV-
FqozTa0G59wxUN1lLRF-
ZJWjhSQk4ySUJST1dENlh-
QMkdCQS4u.

belecimentos de ensino.
 O evento foi con-
siderado positivo e gerou a 
criação da Rede de Inspetores 
de Referência em Regulação 
Escolar e de um Núcleo de 
Apoio à Sindicância e Proces-
sos Administrativos (NASP) 
dentro da SEEMG. A proposta 
é construir uma rede estrutu-
rada com profissionais capa-
citados para lidar com os de-
safios da Regulação Escolar. 
 “Acima de tudo, as-
segurar a legalidade do fun-
cionamento das instituições 
educacionais vinculadas ao 
Sistema Estadual de Ensino 
de Minas Gerais”, comentou 
Dayanne Cremonez Amân-
cio. O Encontro Técnico foi 
promovido pela Superinten-
dência de Regulação e Ins-
peção (SRI), órgão da Secre-
taria de Estado de Educação 
de Minas Gerais. 

 Está agendado para 
o dia 16 de junho, no audi-
tório Fernando Sabino, da 
Universidade Federal de Vi-
çosa (UFV), o 1º Congresso 
de Administração Pública, 
que tem parceria do Consór-
cio Intermunicipal Multis-
setorial do Vale do Piranga 
(Cimvalpi). Este encontro 
reunirá autoridades, espe-
cialistas e servidores públi-
cos para discutir os desafios 
e oportunidades da Admi-
nistração Pública nas mi-
crorregiões de Ponte Nova, 
Viçosa e Manhuaçu.
 O Cimvalpi divul-
gou que haverá palestra do 
deputado federal Reginaldo 
Lopes (PT), abordando os 
impactos da Reforma Tri-
butária para os municípios. 
Outra presença marcante 
será a do presidente do Tri-
bunal de Contas do Estado de 

 A Inspetora Escolar 
Dayanne Cremonez Amâncio 
representou a Superinten-
dência Regional de Ensino 
(SRE) de Ponte Nova no En-
contro Técnico para Forta-
lecimento das Ações de Re-
gulação Escolar nas escolas 
privadas e municipais inte-
grantes ao Sistema Estadual 
de Ensino. 
 Durante os 03 (três) 
dias de encontro, que ocorreu 
nos dias 27, 28 e 29 de maio, 
na Cidade Administrativa, no 
Plenário do Prédio Gerais, 
em Belo Horizonte, além de 
representantes das 47 Supe-
rintendências Regionais de 
Ensino, também estiveram 
presentes membros do Con-
selho Estadual de Educação 
(CEEMG), do Centro de Apoio 
Operacional às Promoto-
rias de Justiça de Defesa da 
Educação (Caoeduc MP), da 
União Nacional dos Dirigen-
tes Municipais de Educação 
de Minas Gerais (Undime MG) 
e do Sindicato dos Estabeleci-

Inspetora Escolar representa a SRE Ponte Nova 
em encontro das Ações de Regulação Escolar

Deputado federal Reginaldo Lopes (PT) será um dos palestrantes do Congresso (crédito da foto: divulgação)

A Inspetora Escolar Dayanne Cremonez Amâncio no Encontro Técnico, em Belo Horizonte (crédito da foto: 
divulgação SRE)
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Festival Gastronômico Sabores vai 
agitar o Distrito Bacalhau, em Piranga

trazendo itens e pratos exclu-
sivos para o festival. Já a Pre-
feitura de Piranga apoia com 
a infraestrutura, logística e 
atrações musicais.
 De acordo com a 
programação, aberta e gra-
tuita ao público, haverá apre-
sentações nos dias 7 e 8 de 
junho, sábado e domingo. No 

primeiro dia, o primeiro a se 
apresentar será o grupo Sam-
baião, às 18 horas, seguido 
da dupla Walisson e Felipe, 
às 21 horas. Já no domingo, 
as atrações estarão mais cedo 
no festival, com apresenta-
ções de Raphael Gerardi, às 
13 horas, e Samba à La Carte, 
às 16 horas.

 O Distrito Santo 
Antônio do Pirapetinga, po-
pularmente conhecido por 
Bacalhau, em Piranga, cida-
de vizinha de Guaraciaba e 
Mariana, a 78 quilômetros 
de Ponte Nova, será palco do 
IV Festival Gastronômico Sa-
bores, tradicionalmente rea-
lizado naquela comunidade 
rural. O evento começa neste 
sábado, dia 07 de junho, e 
prossegue no domingo, 08 
de junho, com apresentações 
musicais, comercialização de 
09 (nove) pratos típicos, do-
ces da gastronomia, artes e 
artesanato em madeira.
 A organização do 
Festival de Sabores é dos 
moradores de , responsáveis 
pelos produtos em exposição 
e disponíveis à venda, bem 
como pela organização e di-
nâmica de comercialização, 

Começaram as inscrições para a 
participação em cursos no campus da UFV
 Começou na segun-
da-feira desta semana, 02 de 
junho, o prazo para inscrições 
com vistas à participação em 
cursos, que serão oferecidos 
pela 95ª Semana do Fazen-
deiro da Universidade Federal 
de Viçosa (UFV). O tradicional 
evento será realizado entre os 
dias 12 e 18 de julho no cam-
pus da UFV em Viçosa, com 
o tema “Plantando o Futuro: 
Ciência e Inovação na Produ-
ção, Proteção e Uso Sustentá-
vel das Florestas”. 
 Todas as informações 
sobre os cursos, atividades e 
inscrições estão disponíveis 
no site oficial da Semana do 
Fazendeiro, inclusive com a 
lista completa dos cursos ofe-
recidos. De 02 de junho a 7 de 
julho serão recebidas inscrições 
para pessoas com vínculo rural, 
exclusivamente pela internet. 
É necessário apresentar cópia 
de documento comprobatório 
(CPR, DAP, escritura de imóvel 

rural) e identidade. Estudantes 
de escolas agrotécnicas ou pro-
gramas de menor aprendiz, com 
mais de 16 anos, podem se ins-
crever mediante comprovante 
de matrícula. 
 No período de 16 de 
junho a 07 de julho, a Semana 
do Fazendeiro receberá inscri-
ções do público em geral, tam-
bém online. A partir de 12 de 
julho começam as inscrições 
presenciais para todos os públi-
cos, na secretaria da Semana do 
Fazendeiro, localizada no Cen-
tro de Vivência da UFV. 
 Na programação 

consta a realização da 16ª Tro-
ca de Saberes, a 12ª Semana da 
Mulher Rural, a 16ª Semana da 
Juventude Rural, o 9º Torneio 
Leiteiro de Viçosa e Região e 
o 3º Encontro de Produtores 
de Leite. A programação inclui 
ainda dias de campo, exposi-
ções, palestras, feira agrícola 
e de artesanato, atividades cul-
turais, praça de alimentação e 
programação infantil. 
 A 95ª Semana do 
Fazendeiro de 2025 é promo-
vida pela Pró-reitoria de Ex-
tensão e Cultura da UFV, com 
apoio de parceiros. 

 Os servidores de-
mandam plano de carreira, 
recomposição salarial e no-
vos concursos públicos para 
a área ambiental. “Não tem 
como defender meio ambien-
te e território sem defender 
os servidores que trabalham 
nele”, pontuou, logo no início 
da discussão, a deputada Bea-
triz Cerqueira (PT), que solici-
tou a Audiência Pública.
 A parlamentar ar-

gumentou que um sistema 
de meio ambiente fortaleci-
do só é possível pelas mãos 
de servidores efetivos atuan-
do de forma independente e 
autônoma. Ela mencionou a 
gravidade do caso da Serra 
do Curral, cujo parecer para 
licenciamento foi emitido 
por uma consultoria contra-
tada. “Um parecer dando 
ok para uma mineradora 
criminosa continuar mine-
rando”, opinou.
 Salários baixos e 
carreira estagnada - A situ-
ação de desvalorização dos 
servidores foi apresentada na 
Audiência pública pelo presi-
dente do Sindsema, Wallace 
Silva. Ele disse que a defa-
sagem salarial da categoria 
em relação à inflação chega 
a 85%. “Estamos a 11 anos 
sem recomposição. 163 au-
xiliares recebem menos que 
um salário-mínimo. Um dos 
piores salários do País. Uma 
vergonha, um escárnio, além 
de inconstitucional”, afirmou 
Wallace Silva.

 Trabalhadores do 
Sistema Estadual de Meio 
Ambiente (Sisema), reunidos 
em Audiência Pública da Co-
missão de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável 
da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) na se-
mana passada (29 de maio), 
anunciaram que a gestão e a 
fiscalização das políticas am-
bientais correm sério risco de 
ficarem paralisadas. 
 Os trabalhadores 
foram representados pelo 
Sindsema (Sindicato dos Ser-
vidores Estaduais do Meio 
Ambiente), que abrigam servi-
dores da Agência Reguladora 
de Serviços de Abastecimen-
to de Água e de Esgotamento 
Sanitário do Estado de Minas 
Gerais (Arsae-MG). Os diri-
gentes sindicais declararam 
a possibilidade de uma greve, 
caso suas reivindicações não 
sejam atendidas pelo Governo 
de Minas até julho de 2025. 

Trabalhadores do Sistema Estadual de 
Meio Ambiente podem entrar em greve

SEMANA DO FAZENDEIRO

12 ANOS SEM CONCURSO
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

Estudantes da Escola Dr. Luiz Augusto 
conhecem de perto a continuidade da vida da árvore

(jabuticabeiras, tamarindo 
e flamboyant) de uma área 
no interior do Bairro Anna 
Florência, e seu replantio 
perto do curso d’água.
 O acontecimento, 
inédito em Ponte Nova, co-

institucional e outro mos-
trando o transplante das ár-
vores e o replantio, que é um 
sucesso: o pé de tamarindo e 
o flamboyant estão rebrotan-
do e as jabuticabeiras estão 
começando a dar frutos.

 A natureza e a eco-
logia foram devidamente co-
memoradas em Ponte Nova, 
começando pela manhã de 
05 de junho, Dia Mundial do 
Meio Ambiente. Duas ações 
simultâneas aconteceram: 
distribuição de mudas de 
árvores nativas pela Semam 
(secretaria municipal de 
Meio Ambiente), no jardim 
de Palmeiras, e o Passeio Eco-
lógico dos alunos da Escola 
Municipal Dr. Luiz Augusto, 
na margem esquerda do Ri-
beirão dos Oratórios, e no CD 
da Bartofil Distribuidora.
 As meninas e os 
meninos, cerca de 60, além 
da Diretora da Escola Mu-
nicipal Dr. Luiz Augusto, 
Fabiana Lacerda, e profes-
sores, puderam participar 
de conversas interpretativas 
pelo ambientalista Ricar-
do Motta, que é editor do 
Líder Notícias, e pelo em-
presário Carlos Bartolomeu. 
Eles explicaram a técnica 
de transplante das espécies 

meçou por volta 8h10min e 
só terminou no Restaurante 
do CD, quando foi servido 
um lanche, às 9h40min. 
Antes, todos os participan-
tes viram 02 (dois) vídeos 
no auditório da empresa: um 

Editor do Líder Notícias, jornalista/ambientalista Ricardo Motta, em conversa interpretativa com os estudantes

Na entrada do Bairro Anna Florência o ambientalista Ricardo Motta e o empresário Carlos Bartolomeu promovem a comemoração 
da data, com explicações sobre transplante e replantio de árvores frutíferas, na margem esquerda do Ribeirão dos Oratórios

 A organização do 
evento foi da Comissão de Defe-
sa do Meio Ambiente da Câmara 
de Ponte Nova, que estava re-
presentada pelo seu presidente 
e pelo seu secretário, os verea-
dores Thaffarel do Povo (PSB) 
e Marcinho de Belim (PDT), 
respectivamente. A proposta foi 
do Líder Notícias, com apoio da 
Associação ANNAFLOR: aceita-
ção imediata da Bartofil Distri-
buidora e da Escola Municipal 
Dr. Luiz Augusto.
 Ainda presentes: o 
engenheiro civil e pós-gradua-
do em Meio Ambiente, Bruno 
do Carmo (Gestão de Meio Am-
biente e Segurança), e Márcio 
Bartholomeu (gerência de Com-
pras Internacionais), além de 
profissionais de comunicação 
da Bartofil Distribuidora.

 Na terça-feira, 03 de 
junho de 2025, alunos da Es-
cola Municipal João Guimarães 
(Rasa), participaram de visita de 
reconhecimento ao reservatório 
de água da nascente que fica no 
Anel Rodoviário, perto do Trevo 
da Rasa.  Foram plantadas 04 
(quatro) mudas de ipê-rosa- de-
-cacho, com a participação dos 
alunos e da Secretária de Meio 
Ambiente, Aline Columbari, 
além da PM de Meio Ambiente, 
Pé de Pano Bikers, vereadores, 
entre outras pessoas.
 (As matérias jorna-
lísticas completas de todas as 
ações da primeira semana do 
Meio Ambiente serão publica-
das na edição especial nº 650, 
que circula dia 13 de junho de 
2025/Fotos da página: Bartofil 
Distribuidora).

Programação teve 
vários parceiros

DIA MUNDIAL DO MEIO AMBIENTE

Estudantes da Escola Municipal Dr. Luiz Augusto no auditório do CD da Bartofil Distribuidora

Empresário Carlos Bartolomeu explica como se deu o transplante e o replantio das árvores. Do seu 
lado esquerdo, Thaffarel do Povo (PSB); lado direito: Marcinho de Berlim (PDT) e Bruno do Carmo

A Semam distribuiu mudas de árvores nativas do Bioma Mata Atlântica no dia 05 de junho de 2025
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Hospitais de Ponte Nova movimentam-se 
em defesa da saúde e da vida

 Na última semana 
de maio (28/05), o Hospital 
de Nossa Senhora das Dores 
(HNSD) e o Hospital Arnaldo 
Gavazza Filho (HAG) realiza-
ram movimentação em Ponte 
Nova e Belo Horizonte, sem-
pre em busca da melhoria da 
gestão e para preservar vida.
 Com a presença 
de 24 gestantes e 06 (seis) 
acompanhantes, o HNSD pro-
moveu mais um Encontro de 
Gestantes, que aconteceu no 

mento para tirar dúvidas das 
mães e deixá-las mais tranqui-
las para a reta final da gravidez 
e para os primeiros momentos 
com o bebê nos braços.
 HAG em Belo Hori-
zonte – Também no mesmo 
dia de maio, 28/05, Juliana 
Neves, supervisora de Conta-
bilidade, e Patrícia Trivellato, 
gerente de Contabilidade do 
Hospital Arnaldo Gavazza Fi-
lho, participaram do evento 
Ciclo de Fomento, promovido 
pelo CeMAIS (Centro Mineiro 
de Alianças Intersetoriais) e 
CAO-TS (Centro de Apoio Ope-
racional às Promotorias de 
Justiça de Velamento de Fun-
dações e às Alianças Interseto-
riais (CAO-TS), ambos órgãos 
do Ministério Público (MP).
 O tema debatido foi 
Prestação de Contas, Trans-
parência e Comunicação: 
Práticas que Fortalecem a 
Gestão. O evento aconteceu 
na sede da Procuradoria-
-Geral de Justiça, em Belo 
Horizonte. O encontro foi 
mediado por Marina Spínola, 
Diretora de Relações Institu-
cionais e Sustentabilidade da 
Fundação Dom Cabral. Entre 
os convidados, esteve o pro-
motor de Justiça Rodrigo Ma-
zieiro, doutor em Estado de 
Direito e Governança Global, 
que aprofundou o conceito 
de “accountability”* e sua 
aplicação na gestão pública e 
no terceiro setor.

prédio da sesquicentenária de 
saúde, localizada na Rua Dr. 
Leonard, no Centro Histórico 
de Ponte Nova. As gestantes 
e seus acompanhantes foram 
recebidos pela enfermeira 
obstétrica Tereza Lacerda, 
que falou sobre os sinais de 
alerta na gestação, trabalho 
de parto e amamentação. 
 Considerado um pro-
jeto de sucesso e necessário no 
aspecto de prevenção, o En-
contro de Gestantes é um mo-

Momento do Encontro de gestantes, do HNSD (crédito da foto: divulgação)

Juliana Neves, Delânzia Junho, assessora do MP e Patrícia e Patrícia, em Belo Horizonte (crédito 
da foto: divulgação)
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 O professor 
Maurício Paulo Ferrei-
ra Fontes, do Depar-
tamento de Solos da 
Universidade Federal 
de Viçosa (UFV), foi 
aprovado como um 
dos bolsistas especiais 
para financiamento de 
pesquisas do Instituto 
Harvard Radcliffe, vin-
culado à Universidade 
de Harvard, considera-
da uma das melhores 
do mundo. Ele foi es-
colhido entre 1.677 ins-
critos para o programa 
Radcliffe: este ano Har-
vard escolheu cerca de 
50 bolsistas.
 Durante o perí-

em savana ou deser-
to, com consequências 
ambientais severas. 
Este risco, segundo 
Maurício, é agravado 
pelo avanço do desma-
tamento e das queima-
das na região.
 A agricultura 
regenerativa vai além 
da produção de alimen-
tos, focando na recu-
peração e preservação 
dos ecossistemas. Na 
Amazônia, essa prática 

odo de financiamento, 
o professor Maurício 
desenvolverá o proje-
to Metodologias para 
avaliação da vulne-
rabilidade dos solos 
frente à agricultura 
sustentável e regene-
rativa na Amazônia. 
Segundo o professor a 
proposta visa contri-
buir para a mitigação, 
o adiamento ou a pre-
venção do risco imi-
nente de um ponto de 
não retorno no Bioma 
Amazônico.
 Esta é uma si-
tuação irreversível em 
que a floresta tropical 
úmida se transforma 

ganha destaque por seu 
potencial de promover 
o desenvolvimento sus-
tentável, ao restaurar a 
saúde do solo, conser-
var a biodiversidade e 
reduzir os impactos am-
bientais. Diferente dos 
métodos tradicionais, 
a agricultura regenera-
tiva busca recuperar os 
recursos naturais, for-
talecendo o equilíbrio 
entre produtividade e 
conservação ambiental.

Professor da UFV foi aprovado como 
bolsista especial da Universidade de Harvard

No solo estão presentes organismos e micro-organismos que fazem a ciclagem de nutriente 
na agricultura regenerativa
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ADEPON promove momentos de 
Arteterapia para Pessoas com Deficiência

Santo Rei!... 
 Imagina você, a por-
ta do quarto aberta. Maya es-
pojada debaixo do batente, a 
cachorrinha na paz. Tim Maia 
o rádio. No ritmo. Mariqui-
nhas, alegrinha até os olhos... 
Carinha de anjo, felicíssima! E 
Deus com eles. O Paraíso. Tim 
Maia afinadíssimo:  “Vale/
vale tudo/vale o que quiser/ 
só não vale dançar homem 
com homem nem, mulher 
com mulher/vale tudo/vale o 
que vier... Hoooooje é dia do 
Santo Rei!”
 Ninguém sabe se 
Deus criou coisa melhor do 
que o amor. Alguém sabe pior 
criação do que o ódio? Será 
que Deus não tem nada a ver 
com as coisas passadas no 
plano terrestre? Que essa con-
versa de que “Deus sabe tudo, 
de que nada acontece sem 
que Ele não queira”, é modo 
de justificar a desigualdade 
social, jogando a culpa no 
inominável?  Ou a culpa é da 
péssima distribuição de ren-
da, uma questão de governos 
perdulários, da concentração 
de renda, culpa de nós mortais 
que não sabemos nos desven-
cilhar da ganância, da avare-
za, do dominar um ao outro? 
E alguém disse que “o homem 
é o lobo do próprio homem”, 
com um poder de violência 
ilimitado. É o que se percebe 
entre Israel e Gaza? Na Ucrâ-
nia? O extermínio dos índios 
brasileiros? A escravidão do 
povo preto? O jogar dos pobres 
para moradias precárias em 
altos de morros? A insensibi-
lidade dos religiosos nos tem-
plos, muita falazada e pouca 
prática, arrecadando impiedo-
samente recursos financeiros 
dos menos validos, em nome 
do Santíssimo que não precisa 
de nada? 
 O mundo é assim: 
para quem sabe viver a eterna 
felicidade preza o momento, a 
simplicidade, o amar. E nada 
mais feliz do que amar com in-
tensidade. O amor, um espelho. 
Como amar outrem quem não 

se ama? O ódio sai de dentro 
para fora, criado de fora para 
dentro. O amor é a mesma coi-
sa. Um resultado. Aprendeu, 
ensina. Todos, muito do outro?
E o pau comendo no prefeito da 
cidade. Até anteontem, desper-
cebidos os buracos da cidade. 
Agora, saltam malfeitos até no 
topo dos morros. Qual a razão 
de não se falar da gestão ante-
rior? Algum compromisso? O 
que calou essa gente todo esse 
tempo? Como o padre da época 
conseguiu jogar aquela igreja 
de Palmeiras no chão e cons-
truir aquela outra, sem uma 
reclamação? Aquele silêncio o 
preço além da ignorância, só os 
fanáticos? Qual o poder usado 
em convencimento? É a per-
gunta que não quer calar! Só ir 
para o Céu? 
 Bem faz o Zequinha 
e a Mariquinhas...enquanto o 
mundo se escalpela, alheios 
a tudo a cama range. E Maya 
tranquila, de guarda. Será que 
Deus instituiu o trabalho como 
castigo aos amantes – vide 
Adão e Eva? E Deus castiga-
ria alguém pelo crime de se 
amarem?  E a igreja de Pal-
meiras?...o prefeito anterior?... 
Tantos votos!  Que Deus seja 
louvado!!!  Amém!

 (*) Mauro Serra é 
advogado e contador. Escreve 
ficção literária, com base em 
assuntos atuais, sempre na 
1ª semana de cada mês.

Posse dos membros da Associação ANNAFLOR 
tem presença do Prefeito Dr. Milton (Avante)

pelo secretário municipal de Mo-
bilidade Urbana e Transportes, 
graduado em Direito, Rodrigo 
Carraro, e do vereador de Orató-
rios, Pedro Henrique Mayrink, o 
Pedro de Cidinha (PSB).
 Simone Ribeiro Car-
doso Ribeiro, após sua posse 
como presidente eleita em 17 
de maio, disse que confia na 
sua diretoria para cobrar das 
autoridades constituídas as 
melhorias necessárias para o 
bairro. “Vamos lutar para fa-
zer de uma Anna Florência um 
lugar bom para todos. Não 
vamos nos esquecer da sua 
história e buscar convênios 
com as cidades da Bacia do 
Ribeirão dos Oratórios, para 
minimizar os impactos das 
inundações”, disse Simone.
 Por sua vez, o Prefeito 

pela pedagoga e cadeirante, 
Silvania Oleriano.
 Na prática, Luciano 
Rosado fez questionamentos às 
pessoas que estavam partici-
pando.  Depois aconteceu a par-
te com os participantes cons-
truindo sua própria história por 
meio de desenhos. As pessoas 
explicaram o que queriam dizer 
com o desenho. Muitas pessoas 
até se emocionaram relembran-
do histórias de vida.
 Em seguida Lucia-
no Rosado passou a explanar 
falando sobre o que é arte-

Executivo”, disse Thaffarel. 
Por sua vez, vereador Pedro da 
Cidinha (PSB), de Oratórios, 
disse que seria intermediário 
para buscar apoio do Poder 
Executivo da sua cidade para 
contribuir para soluções am-
bientais quanto ao Ribeirão 
dos Oratórios.
 O ato festivo teve 
a contribuição cultural da 
Corporação Musical Santíssi-
ma Trindade, que executou 
na abertura o Hino Nacional 
Brasileiro e diversas outras 
canções instrumentais. A As-
sociação ANNAFLOR organi-
zou a colocação de brinque-
dos para as crianças, além da 
distribuição de pipocas, algo-
dão-doce e balas. O momento 
contou com a presença de de-
zenas de moradores.

ADEPON pretende selecionar 
e iniciar as inscrições para 
atendimento a essa prática. 
“Tivemos as presenças do 
Prefeito Dr. Milton (Avante), 
presidente e o vice-presidente 
da Câmara, vereador Wellin-
gton Neim (PP) e Pastor Fa-
bianon(Avante),, além do 
vereador Thaffarel do Povo 
(PSB). Marcaram presenças, 
também, representantes da 
Prefeitura de Jequeri (CRAS e 
Assistência Social). Eles que-
rem levar a ideia para lá”, co-
mentou Silvani Oleriano.

 No último sábado, 31 
de maio, a partir de 15h30min, 
membros da mais nova Asso-
ciação de Moradores do Bairro 
Anna Florência, Associação 
ANNAFLOR tomaram posse em 
cerimônia realizada na Rua da 
Praça Principal, do bairro que 
já abrigou a 1ª usina de açúcar 
de açúcar de Minas Gerais, que 
teve suas atividades encerra-
das na década de 1990.
 A posse foi coordena-
da pelo editor do Líder Notícias, 
Ricardo Motta, que, além de 
apresentador, foi o presidente da 
mesa diretora, sob a coordena-
ção da presidente da Comissão 
Provisória pró criação/fundação 
da Associação ANNAFLOR, Ana 
Lúcia de Paula Geraldo. A ceri-
mônia de posse foi prestigiada 
pelo prefeito Dr. Milton (Avante), 

 Luciano Rosado, 
graduado em Licenciatura em 
Artes Cênica, pela Universi-
dade Federal de Ouro Preto 
(UFOP) e pós-graduado em 
Arteterapiapela Integrarte/
FAV, de Belo Horizonte, con-
duziu momentos de imersão 
para Pessoas com Deficiên-
cias (PcD), na quadra polies-
portiva da Escola Municipal 
Dr. José Mariano, em Palmei-
ras (24/05). A promoção foi 
da ADEPON (Associação das 
Pessoas com Deficiência de 
Ponte Nova), que é presidida 

Dr. Milton (Avante) parabeni-
zou os integrantes da Diretoria 
Administrativa e do Conselho 
Fiscal e colocou a Prefeitura 
para atender os interesses e 
reivindicações da entidade co-
letiva. “Pode contar conosco, 
estamos abertos para trazer 
para Anna Florência. Esta-
remos juntos para produzir 
ações que possam diminuir os 
impactos das inundações no 
Ribeirão dos Oratórios”, disse 
Dr. Milton (Avante).
 O vereador Thaffarel 
do Povo (PSB) fez veemente 
pronunciamento dizendo que 
o Bairro Anna Florência este-
ve abandonado. “É inadmis-
sível! Ainda temos oito ruas 
sem calçamento, mas temos 
a certeza que vamos reverter 
esta realidade, com apoio do 

terapia, o que significava e a 
importância para as pessoas 
com deficiência.  A artetera-
pia, segundo Luciano Rosado, 
é uma prática terapêutica que 
utiliza a arte como ferramenta 
para o tratamento e promo-
ção do bem-estar emocional, 
mental e social. É uma forma 
de terapia que, ao invés de se 
focar na fala, utiliza a expres-
são artística para facilitar a 
comunicação de sentimentos 
e pensamentos.
 Silvânia Oleriano 
disse que com esse evento a 

Simone Ribeiro assume a presidência com pronunciamento para combater inundações do Ribeirão dos Oratórios, 
apoiada pelos vereadores Thaffarel do Povo (PSB), de Ponte Nova, e Pedro de Cidinha (PSB), de Oratórios

Moradores presentes ao ato de posse (crédito da foto: Ricardo Motta/Líder Notícias)

Mesa de imersão para trabalhos da Arteterapia, em 24/05 (crédito da foto: Ricardo Motta/Líder Notícias)

Foto histórica registrada depois da Arteterapia (crédito da foto: divulgação da ADEPON)

Simone Ribeiro Cardoso Pereira, a presidente da Associação ANNAFLOR tomou posse em 
31/05. Ao seu lado estão Ana Cláudia, o Prefeito Dr. Milton (Avante) e o vereador Thaffarel do 
Povo (PSB) (crédito da foto: Ricardo Motta/Líder Notícias)

(*) Mauro Serra
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Projeto Olhar Complexo de
 Viçosa terá turnê nacional
 O projeto “Olhar 
Complexo", do grupo de 
dança Da Favela Para o 
Mundo, promove a se-
gunda etapa de sua turnê, 
que teve apresentações 
em Viçosa, Juiz de Fora, 
Ubá e Rio Pomba. Agora, a 
equipe, sob direção de Yan 
Castro, se apresentará em 
âmbito nacional. 
 A turnê será nos 
meses de junho e julho, 
quando a cultura do funk e 
do passinho será levada para 
as capitais mineira, paulista, 
carioca e para a cidade de 
São Mateus, no Espírito San-
to. O projeto Olhar Comple-
xo estreou oficialmente em 
janeiro de 2025, durante o 
Curso de Verão - Imersão na 
Dança, realizado por Cleison 
Lana de forma gratuita para 
pessoas de diferentes ida-
des, em Viçosa. 
 Nascido no meio 
das comunidades periféri-

ção Águia Branca e apoio 
financeiro da secretaria 

cas da Cidade Universitá-
ria, o projeto é considerado 
um marco de resistência 
cultural e de expressão ar-
tística. As apresentações 
do grupo têm se destacado 
por seu impacto social, cul-
tural e educativo nas comu-
nidades da região e, agora, 
terão audiência nacional 
em sua nova etapa de tur-
nê 2025, levando uma de 
suas missões em formato 
de dança: a proposta de 
refletir sobre estereótipos 
que podem moldar a per-
cepção da sociedade. 
 Segundo os idea-
lizadores, o projeto Olhar 
Complexo é um convite 
para refletir sobre realida-
des diferentes e abraçar 
a diversidade, mostrando 
ao público como a dança 
pode ser uma ferramenta 
de transformação social. O 
projeto conta, atualmente, 
com o patrocínio da Via-

municipal de Cultura e Tu-
rismo, de Viçosa.

07 de junho: Dia Nacional da Liberdade
 No dia 07 de junho, 
comemoram-se o Dia Nacional 
da Liberdade de Imprensa, tendo 
como objetivo a celebração da 
importância da liberdade de ex-
pressão para a nossa sociedade, 
além de ser um momento para 
combater a censura e denunciar 
os problemas que os jornalistas 
enfrentam no Brasil.
 Segundo o site Brasil 
Escola/UOL, essa data comemo-
rativa é celebrada no dia 7 de ju-
nho porque esse foi o dia em que 
um manifesto contra a censura 
da Ditadura Militar foi divulga-
do e assinado por quase 3.000 
(três) mil jornalistas em 1977. A 
data brasileira não é celebrada 
no mesmo dia que a comemo-
ração internacional, ocorrida em 
03 de maio.

 A importância da li-
berdade de imprensa é demons-
trada principalmente porque na 
história recente brasileira, nossa 
sociedade já presenciou os males 
causados pela censura. Por isso, 
é uma data em que também se 
busca combater a censura, lem-
brando os horrores causados 
pela privação do direito de liber-
dade de imprensa.
 Essa data come-
morativa também é um bom 
momento para combater a vio-
lência contra os jornalistas: um 
problema grave no âmbito na-
cional. Isso porque o Brasil é um 
dos países que mais cometem 
violência contra os jornalistas, 
incluindo aí agressões físicas e 
verbais, intimidações, persegui-
ções judiciais etc.

Alimentos saudáveis sem contaminação é necessário para uma vida longa (crédito da foto: 
Gurupass)

 O Dia Mundial da Se-
gurança dos Alimentos é uma 
celebração internacional, co-
memorada anualmente no dia 
07 de junho. A data tem como 
objetivo chamar a atenção 
para a importância de garantir 
que os alimentos sejam segu-
ros para o consumo e prevenir 
doenças transmitidas por ali-
mentos, contribuindo para a 
segurança alimentar, saúde e 
desenvolvimento sustentável.
 Este dia internacio-
nal é uma oportunidade para 
fortalecer os esforços para 
reduzir o risco de doenças 
transmitidas por alimentos 
e garantir que os alimentos 
que ingerimos sejam seguros. 
Doenças Transmitidas por Ali-
mentos (DTA) são aquelas cau-
sadas pela ingestão de alimen-
tos e/ou água contaminados. 
 No Brasil, a maioria 

das doenças transmitidas por 
alimentos são causadas por 
bactérias (principalmente 
por Salmonella, Escherichia 
coli e Staphylococcus). No 
entanto, há também surtos 
de DTA causados por vírus 
(rotavírus e norovírus) e, em 
menor proporção, por subs-
tâncias químicas.
 Para incentivar as 
ações de conscientização em 
2025, a FAO (Organização das 
Nações Unidas para Alimenta-
ção e Agricultura) disponibili-
zou o Guia para o Dia Mundial 
da Segurança dos Alimentos 
para que profissionais, em-
presas, instituições e gover-
nos possam obter ideias sobre 
como participar desta data. O 
guia do evento está disponível 
nos 06 (seis) idiomas oficiais 
da ONU: árabe, chinês, inglês, 
francês, russo e espanhol. 

Dia Mundial da Segurança dos Alimentos

O projeto esteve na Bahia este ano (crédito da foto: divulgação)
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Gaeco do MP e a Polícia Militar prendem 10 
pessoas em Guiricema e Visconde do Rio Branco

 A ação Operação 
Caça Fantasma conduzida 
na quarta-feira passada, 28 
de maio, pelo Grupo Especial 
de Combate ao Crime Orga-
nizado, Gaeco Zona da Mata 
mineira, órgão do ministério 
Público, cumpriu 11 manda-
dos de prisões temporárias 
e 13 de busca e apreensão 
em Visconde do Rio Branco 
e Guiricema. Esta ação foi 
cumprida com apoio de po-
liciais miliares que prende-
ram 10 pessoas. 
 De acordo com o Mi-
nistério Público, a operação 
teve como objetivo reprimir 
o avanço da criminalidade 
na região. Os militares apre-
enderam dispositivos eletrô-
nicos, motocicletas e diver-

 O Fórum Nacional 
de Prevenção e Erradica-
ção do Trabalho Infantil e 
Proteção a Adolescentes no 
Trabalho (FNPETI), o Minis-
tério Público do Trabalho, in-
cluindo do MPT-MG, a Justiça 
do Trabalho, o Ministério do 
Trabalho e Emprego (MTE) e 
a Organização Internacional 
do Trabalho (OIT) lançaram 
a campanha Toda criança 
que trabalha perde a infância 
e o futuro.
 A campanha reuni-
rá 04 (quatro) vídeos com 
depoimentos de pessoas 
que revelam como o traba-
lho infantil afetou suas tra-
jetórias de vida. Os vídeos 
foram criados com auxílio 
de inteligência artificial (IA) 

sos outros materiais para a 
investigação. 
 Além das prisões, 
a Justiça determinou a apre-
ensão de todos os veículos e 
valores em dinheiro perten-
centes ou utilizados para fins 

e retratam personagens fic-
tícios que atuaram no cam-
po, no trabalho doméstico, 
na mendicância e como in-
fluenciadora em redes so-
ciais durante a infância e a 
adolescência.
 12 de junho é o Dia 
Mundial e Nacional de Com-
bate ao Trabalho Infantil 
- Instituído por meio da Lei 
n. 11.542/2007, esta data é 
uma grande oportunidade 
para informar, debater e dar 
destaque ao enfrentamento 
à grave violação de direitos 
que é o trabalho infantil. As 
campanhas são realizadas, 
anualmente, nessa data para 
motivar uma reflexão da so-
ciedade sobre o trabalho in-
fantil e suas consequências, 

criminosos.  O valor estimado 
das apreensões não foi infor-
mado. Participaram da ope-
ração cerca de 50 policiais 
militares, servidores do Mi-
nistério Público e 04 (quatro) 
promotores de Justiça.

assim como para garantir a 
crianças e adolescentes o di-
reito de brincar, estudar e ter 
vivências próprias da infân-
cia e adolescência.
 Para marcar a data, 
também será realizado o 
Seminário Nacional de En-
frentamento ao Trabalho 
Infantil, no dia 25 de junho, 
em Belém, capital do Pará. 
Com o Desafios do presen-
te e perspectivas futuras, o 
evento reunirá especialis-
tas para debater os desafios 
atuais do trabalho infantil 
como suas novas formas na 
Internet, os impactos das 
mudanças climáticas e o pa-
pel das políticas públicas no 
combate a essa grave viola-
ção de direitos. 

 *** Edital de con-
curso público da Polícia 
Federal visa preencher 
1.000 vagas imediatas para 
05 (cinco) cargos de ensino 
superior: delegado, perito 
criminal, agente, escrivão e 
papiloscopistas. As carreiras 
possuem jornadas de traba-
lho de 40 horas semanais e 
salários que variam de R$ 
14.164,81 a R$ 26.800,00.
 As inscrições come-
çaram na semana passada 
e terminam dia 13 de junho. 
Basta acessar o site da ban-
ca organizadora, o Cebraspe. 
Será necessário, ainda, efetu-
ar o pagamento de uma taxa 
cujo valor varia de R$ 180 
(Papiloscopista, Agente e Es-
crivão) a R$ 250 (Perito Cri-

minal e Delegado).  Isenção 
da taxa termina na segunda-
-feira próxima, 02 de junho. 
Terão efetivada a isenção os 
candidatos que fazem parte 
do CadÚnico e doadores re-
gulares de medula óssea. 
 Os candidatos re-
gistrados no certame terão de 
passar por provas objetivas 
e discursivas (classificatório 
e eliminatório); exame de 
aptidão física (eliminatório); 
avaliação médica (eliminató-
rio); prova oral, somente para 
delegado (eliminatório e clas-
sificatório); avaliação psico-
lógica, sem caráter, mas obri-
gatório; e investigação social 
(eliminatório). A primeira 
etapa será aplicada no dia 27 
de julho em todo o país.

MP do Trabalho de MG reforça urgência 
do enfrentamento do trabalho infantil

OPERAÇÃO CAÇA-FANTASMA

Policial Civil tem prisão 
preventiva decretada:  acusado 

de 272 crimes de corrupção
 O Grupo de Atua-
ção Especial de Combate ao 
Crime Organizado (Gaeco), 
órgão do Ministério Público, 
com sede de Visconde do Rio 
Branco, em atuação integra-
da com a Corregedoria da 
Polícia Civil, obteve na últi-
ma sexta-feira, 30 de maio, 
mandado de prisão preventi-
va contra um policial civil de 
Ubá, município da Zona da 
Mata Mineira. 
 Ele é investigado 
por solicitar e receber vanta-
gens indevidas em dinheiro 
para prestação de segurança 
privada, valendo-se de sua 
função policial, sendo de-
nunciado pela prática de 272 
crimes de corrupção. 
 Segundo as apura-
ções, os serviços prestados 
pelo agente incluíam escol-
tas armadas e intervenções 
em ocorrências policiais, 

com o uso de viatura, arma-
mento e sistemas restritos 
da Polícia Civil, inclusive 
com ameaças a desafetos dos 
contratantes da empresa de 
segurança. 
 O policial civil alvo 
da operação “Segurança Má-
xima IV” já se encontra preso 
em Belo Horizonte desde o 
dia 28 de novembro de 2024, 
em decorrência da 1ª fase da 
operação, que visa apurar 
a prática de crimes de cor-
rupção, peculato, lavagem 
de dinheiro, constituição de 
milícia privada, falsidade 
ideológica, organização cri-
minosa e crimes tributários. 
Vários materiais foram apre-
endidos durante as fases da 
Operação Segurança Máxi-
ma, entre eles destacam-se 
diversos veículos de luxo, 
armas de fogo e até uma ae-
ronave.

Toda criança que trabalha perde a infância e 
o futuro: este é o tema desenvolvido em 2025

UBÁ
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Jack Chan é assassinado por dois 
homens no Bairro São Pedro

 Após denúncias 
recebidas na Central de Ope-
rações, equipes de militares 
se deslocaram para a Rua 
Antônio Fontes dos Santos, 
no Bairro Nova Viçosa, em 
Viçosa. No imóvel denun-
ciado foram apreendidas 
drogas e materiais relacio-
nados ao tráfico de drogas. A 
ação policial foi realizada às 
17h40min de domingo pas-
sado, 1º de junho de 2025.
 Ao se aproxima-
rem do imóvel, as equipes 
policiais avistaram um in-
divíduo suspeito, que con-
seguiu fugir pelos fundos 
da residência. Apesar da 
fuga, os policiais avistaram 
do lado de fora da casa, di-
versos materiais utilizados 
no tráfico, como pinos plás-
ticos vazios, frascos de lan-
ça-perfume e pinos conten-
do cocaína. Já no interior do 
imóvel, que se encontrava 
em estado insalubre e sem 
móveis, foi identificado um 
ambiente claramente volta-
do para o preparo e a distri-
buição de drogas.
 Na sala, havia um 

sofá com buchas de maco-
nha, uma balança de preci-
são e embalagens utilizadas 
para fracionar entorpecen-
tes. Em outro cômodo, foram 
encontrados frascos de "lan-
ça-perfume", tanto cheios 
quanto vazios, além de mais 
pinos plásticos vazios, usa-
dos comumente para acon-
dicionar cocaína,
 Entre os materiais 
apreendidos estão: 02 (duas) 
buchas de maconha; 08 
(oito) frascos de "lança-per-
fume” 02 (dois) pinos com 
cocaína; 01 (um) saco con-
tendo diversos pinos vazios; 
01 (uma) máquina de cartão 
de crédito; 01 (uma) balança 
de precisão; diversos sacolés 
de plásticos vazios.
 O homem que con-
seguiu fugir possui histórico 
policial por tráfico de drogas. 
Ele foi identificado no Bole-
tim de Ocorrência (B), mas 
não foi encontrado durante 
a operação. Todo o material 
foi recolhido e encaminhado 
para a Delegacia Regional de 
Polícia Civil, de Viçosa, para 
as devidas providências.

Militares apreendem drogas 
no Bairro Nova Viçosa

São Pedro, em Ponte Nova. 
A Polícia Militar foi acionada 
por moradores que ouviram 
os disparos. De acordo com o 
Boletim de Ocorrência, a Po-
lícia Militar agiu com rapidez 
assim que avisada. 
 Após o crime, os cri-
minosos fugiram em uma mo-
tocicleta Honda XRE, de cor 
vermelha, efetuando novos 
disparos enquanto percorriam 
ruas do mesmo bairro, colo-
cando outros moradores em 
risco. Durante as diligências, 
os policiais militares conse-
guiram localizar e prender em 
flagrante um dos suspeitos, 
um homem de 28 anos. 
 Apesar da prisão, o 
detido negou que tivesse par-
ticipado do crime. Ele foi con-
duzido para a Delegacia Re-
gional de Polícia Civil, onde 

por parte dos profissionais 
que atuam no sistema prisio-
nal, ressaltando que eventu-
ais denúncias estão sendo 
devidamente apuradas.
 Entre as principais 
reclamações dos detentos, 
também foi apontada a su-
perlotação da unidade peni-
tenciária. Em outra ação, foi 
registrada uma manifestação 
perto da Unidade Prisional 

 Segundo as infor-
mações preliminares, após 
realizar normalmente a en-
trega na indústria, o moto-
rista da carreta iniciou um 
contorno, momento em que 
perdeu o controle do veícu-
lo. A carreta acabou descen-
do uma ribanceira e colidin-
do com uma residência. O 
motorista conseguiu sair da 
carreta antes da colisão: não 
houve feridos.

visto na garupa de uma moto-
cicleta portando uma pistola 9 
mm com pente alongado, que 
cabe até 30 projéteis. A cena, 
tendo como plano de fundo 
uma música funk, foi filmada 
e pode ser vista nas redes.

Municipal Tancredo Neves, 
no Passa-Cinco, ao custo de 
R$121,6 milhões, a unida-
de prisional foi construída a 
capacidade para 592 presos, 
mas a população carcerária 
tem mais de 1.100 custodia-
dos da Justiça, entre conde-
nados em regimes fechado e 
semiaberto.
 Em relação à estru-
tura física, a área construída 
abrange 9602,82 m², em um 
terreno de 05 (cinco) hecta-
res, 50 mil metros, doados 
pelo Poder Executivo de Pon-
te Nova. As edificações con-
templam portaria, subesta-
ção e casa do gerador, casa de 
bomba, guarita, depósito de 
lixo, abrigo de gás, reservató-
rio de água, setor administra-
tivo, canil, celas de triagem, 
setor de saúde, galerias, mu-
ralhas, além das alas e celas.

 Um homem de 32 
anos, conhecido como Jack 
Chan, foi assassinado dentro 
de casa, após ser perseguido. 
Os 02 (dois) homens chega-
ram em uma motocicleta e 
atiraram em Jack Chan, que 
estava com uma criança no 
colo, na porta de casa.  Carlos 
Roberto Ferraz Júnior, o Jack 
Chan, Ele deixou a criança, 
que felizmente não foi atingi-
da e correu para o interior do 
imóvel, tendo no seu encalço 
os assassinos que dispararam 
45 tiros de armas diferentes: 
calibre .45 e 9 mm. 
 O crime, com ares 
de execução, aconteceu em 
plena luz do dia, por volta 
das 11 horas de domingo, 1º 
de junho, na Rua São Louren-
ço, próximo da Praça Estrela 
Dalva, localizada no Bairro 

 O portal O Tempo 
noticiou na quarta-feira, 04 
de junho, que detentos da 
Penitenciária de Ponte Nova 
I iniciaram na última segun-
da-feira, 02 de junho, uma 
greve de fome. A paralisação 
dos internos é um protesto 
seria contra a má qualidade 
da alimentação fornecida no 
presídio e para denunciar su-
postos abusos cometidos por 
policiais penais. Informações 
dão conta de quem nem to-
das as alas e celas aderiram 
ao movimento.
 A Secretaria de 
Justiça e Segurança Pública 
(Sejusp), negou as alegações 
dos detentos, afirmando que 
"não procede a informação 
sobre comida estragada". A 
nota também destaca que o 
Estado não compactua com 
quaisquer abusos de poder 

 Na tarde de quar-
ta-feira, 04 de junho de 
2025, veículos de comuni-
cação de Viçosa divulgaram 
um acidente, que envolveu 
uma carreta que transporta-
va carregamento de batatas 
proveniente do estado do 
Paraná, com destino a uma 
indústria alimentícia locali-
zada em Viçosa. O acidente 
ocorreu na Rua Conceição.

permanecerá à disposição da 
Justiça. O segundo envolvido 
ainda não foi identificado. As 
buscas continuam.
 No dia anterior ao 
assassinato, sábado, 31 de 
maio de 2025, Jack Chan foi 

exigindo melhorias nas con-
dições de tratamento dentro 
do presídio. Eles também pe-
dem o restabelecimento do 
direito de levar alimentos aos 
detentos: prática recentemen-
te vetada pela administração 
da unidade de Ponte Nova e 
em todas de Minas Gerais.
 Inaugurado em 02 
de dezembro de 2009, no 
entorno do Parque Natural 

PONTE NOVA

Detentos da Penitenciária de Ponte Nova I 
entram em greve de fome e alegam superlotação

Carreta que levou batatas para Viçosa 
perde controle e bate em residência
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dos. Durante a conversa com 
os militares, ele informou 
que havia uma arma no in-
terior do automóvel. A arma, 
uma pistola Taurus 938, 
com 15 munições, estava no 
porta-luvas do carro. 
 Diante da situação, 
os policiais militares rodovi-
ários deram voz de prisão ao 
homem, que foi conduzido 
para a Delegacia Regional 
de Polícia Civil, localizada 
na Rua Felisberto Leopol-
do, 262, Bairro Santa Tereza 
(Gavetão) .A ocorrência foi 

grado de Segurança Pública 
(REDS), onde constavam 02 
(dois) registros relacionados 
ao veículo. A partir desses 
registros, a equipe conse-
guiu contato com o verda-
deiro proprietário.
 O proprietário rela-
tou que alugou 02 (dois) veí-
culos, um Classic e um Mobi, 
a 01 (um) indivíduo que 
manteve os pagamentos por 
aproximadamente 01 (um) 
ano, mas posteriormente 
desapareceu. O golpe foi per-
cebido quando chegou, via 
CNH digital, a notificação de 
intenção de venda do Mobi 
na cidade de Lambari, cida-
de do Sul de Minas. 
 O proprietário con-
seguiu recuperar o Mobi, mas 
o Classic permanecia desa-
parecido até a presente data. 
Diante dos fatos, o motorista 
foi preso em flagrante e en-
caminhado para a Delegacia 
Regional de Polícia Civil, em 
Ponte Nova. O veículo apre-
endido foi entregue no pátio 
credenciado pelo Detran-MG.

 Um homem de 36 
anos foi preso na manhã de 
sexta-feira passada, dia 30 
de maio, na altura do Km 18 
da Rodovia MG-262, próxi-
mo ao Restaurante Caipira, 
em Ponte Nova. Ele carrega-
va no veículo uma arma de 
fogo, sem registro no órgão 
regulador.
 Segundo a Polícia 
Militar Rodoviária, durante 
operação de fiscalização, o 
veículo Ford Ranger foi abor-
dado e o motorista apresen-
tou os documentos solicita-

 Durante a reali-
zação de uma operação de 
fiscalização de trânsito na 
MG-262, na altura do Km 18, 
perto do Restaurante Caipi-
ra, militares da Polícia Ro-
doviária (PMRv) abordaram 
o veículo Classic, placa PXF-
-1F25, conduzido por um ho-
mem de 40 anos. Ele não era 
o proprietário do automóvel. 
A ação policial aconteceu no 
dia 29 de maio de 2025.
 Ao ser questiona-
do, o motorista informou 
ter adquirido o veículo por 
R$ 25.000,00 de um ami-
go em Lagoa Santa, cidade 
de Minas Gerais, afirmando 
desconhecer o verdadeiro 
proprietário. Segundo ele, o 
vendedor lhe prometeu o re-
cibo e a transferência assim 
que recebesse um valor pen-
dente do antigo dono.
 Durante consulta 
no sistema informatizado, 
foi identificado impedimen-
to no veículo por roubo. 
Na sequência, foi realizada 
verificação no Sistema Inte-

registrada por volta das 10 
horas. A Polícia Civil dará 

continuidade à investigação 
do caso.

 Durante operação 
policial realizada na Rodovia 
MGC-120, na altura do Km 
582, perto do Povoado Mas-
sangano, militares da Polícia 
Rodoviária, abordaram na 
tarde (16 horas) de sexta-fei-
ra passada, 30 de maio, um 
homem que dirigia um Jeepe 
Renegade, placa RIW 0F32, 
da cidade Armação dos Bú-
zios, município do estado do 
Rio de Janeiro.
 Quando os militares 
procederam a identificação 
veicular, foram constatados si-
nais de adulteração no núme-

 Moradores da Rua José 
Antônio Lamarca, Bairro Cruzei-
ro, em Ubá, entraram em conta-
to com a Central de Operação da 
Polícia Militar relatando que um 
forte odor vindo das proximida-
des das casas. Quando chegaram 
os militares encontraram o corpo 
de uma mulher de 45 anos, em 
um terreno baldio, em estado 
avançado de decomposição.
 Uma parente da vítima 
compareceu e reconheceu o cor-
po, informando que a mulher es-
tava desaparecida há algum tem-

ro do chassi. Após análise, foi 
possível identificar o veículo 
original como sendo um Jeep 
Renegade, placa LUA-8C93, li-
cenciado no município do Rio 
de Janeiro. Ele possuía possuía 
registro de furto.
 Os policiais militares 
rodoviários deram voz de pri-
são em flagrante delito ao mo-
torista, um homem de 34 anos. 
Ele foi encaminhado para a 
Delegacia Regional de Polícia 
Civil, localizada na Rua Felis-
berto Leopoldo, nº 262, Bairro 
Santa Tereza (Gavetão), para 
as providências cabíveis.

po. A perícia da Polícia Civil foi 
acionada e realizou os trabalhos 
de praxe, mas, devido ao avança-
do estado de decomposição, não 
foi possível identificar sinais evi-
dentes de violência no corpo.
 A vítima foi removida 
por uma funerária e a causa da 
morte será apurada por meio de 
exames complementares. A inves-
tigação ficará a cargo da Polícia 
Civil de Ubá, que irá apurar as cir-
cunstâncias do desaparecimento 
e da morte. O registro policial é de 
sábado, 31 de maio, às 17 horas.

Homem que dirigia veículo furtado e chassi 
adulterado foi preso perto de Massangano

Corpo de mulher é encontrado em 
estado avançado de decomposição

Homem é preso no Km 18, na rodovia que liga 
Ponte Nova a Belo Horizonte: o veículo era roubado

PONTE NOVA

UBÁ

O veículo Classic com emblema de plataforma de aplicativo era dirigido por suposto dono, que foi preso (crédito 
da foto: divulgação da PMRv)

Motorista é preso perto do Restante Caipira no 
KM 18 da MG-162: porte ilegal de arma de fogo

PONTE NOVA
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Matheus Costa conquista medalha de ouro 
nas três etapas no Mineiro de Taekwondo

 Matheus Costa, estu-
dante do Instituto Montessori, 
é o atleta de taekwondo, que 
ocupa o 1° lugar no ranking 
estadual. O ponte-novense 
conquistou o título de bicam-
peão mineiro de taekwondo 
na categoria juvenil faixa pre-
ta até 68 kg. Ele representará 
a Seleção Mineira nas compe-
tições nacionais.
 Ele ganhou a tercei-
ra etapa na última semana de 
maio (25/05) na Arena Ma-

riana. Na luta final Matheus 
Costa enfrentou adversário 
de Belo Horizonte. O atleta 
encerra sua participação no 
mineiro com medalhas de 
ouro nas 03 (três) etapas. Seu 
técnico é Edevaldo Irias Aca-
demia Martial Team Campe-
ões (AMTC).
 Matheus Costa vai 
participar e tentar o bicam-
peonato na Copa Regio-
nal Sudeste de Taekwon-
do/2025 que acontecerá em 

Sete Lagoas de 11 a 13 de 
julho e na semana seguin-
te já embarca para o JEMG 
onde também tenta o bicam-
peonato Mineiro Escolar de 
Taekwondo. A cidade sede 
ainda não foi definida.
 Ambas as competi-
ções são na categoria juvenil 
faixa preta de 15 a 17 anos 
até 73 kg. Lembrando que o 
campeão da Copa Regional 
Sudeste garante vaga para o 
Grand Slam do ano que vem.

PONTENOVA.MG.GOV.BR
@PREFEITURAPN

Dia Mundial do Meio Ambiente

Cuidar do meio ambiente é cuidar do futuro de Ponte Nova!Seguimos avançando com
 ações concretas que fazem da nossa cidade um exemplo de respeito e preservação.

Educação Ambiental 
 ações contínuas de conscientização nas escolas 

e na comunidade.

Centro de Educação Ambiental no Parque Passa Cinco 
 um espaço dedicado à formação e à promoção da

 consciência ecológica.

Coleta Seletiva em toda a cidade 
 ampliamos a coleta seletiva, facilitando o descarte 

correto e incentivando a reciclagem.

Coleta de Volumosos agora é semanal 
mais eficiência na limpeza urbana e no cuidado 

com os bairros.

Transbordo e gestão de resíduos 
 modernizamos o sistema para tornar Ponte Nova 

mais limpa e sustentável.

Licenciamento ambiental e fiscalização 
promovendo o desenvolvimento de forma 

responsável e equilibrada.

Serviço regular de podas  
mais segurança e saúde para as árvores

e para a população. PONTENOVA.MG.GOV.BR
@PREFEITURAPN

Semifinais da Copa dos Campeões de Paula 
Cândido começam no domingo, 08 de junho
 As duas primeiras 
partidas pela fase quartas 
de final da Copa de Fute-
bol dos Campeões de Pau-
la Cândido, disputadas na 
tarde do último domingo, 
25 de maio, no Estádio José 
Ferreira do Nascimento, 
em Paulo Cândido aponta-
ram os dois primeiros se-
mifinalistas da competição.
 No primeiro jogo o 
Barros F.C (Paulo Cândido) 
venceu o E.C Água Limpa 
(Porto Firme) por 1 a 0 e 
carimbou seu passaporte 
para a sequência da copa. 
No segundo confronto da 
tarde, o Ary Barroso F.C 
(Ubá) fez o dever de casa e 
goleou o E.C Sãogeralden-
se (São Geraldo) por 5 a 2, 
indo também às semifinais 
da competição.

 As outras 02 
(duas) vagas serão preen-
chidas no próximo final 
de semana (31/05 e 1º/06) 
quando estarão em campo 
as equipes do Duas Barras 
F.C (Viçosa) e o Sport Club 
Londrina (Visconde do Rio 
Branco); Novo Silvestre F.C 

contra as E.C Cruzes (Presi-
dente Bernardes).
 Se ao término dos 
02 (dois) jogos não houver 
vencedores, os classifi-
cados para as semifinais 
serão conhecidos através 
das cobranças de penali-
dades máximas.

O Sport Club Londrina, de Visconde de Rio Branco, continua na competição (crédito da 
foto: divulgação)
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Decisão da SuperCopa dos Inconfidentes 
e Vale do Piranga será neste sábado

 A torcida organiza-
da FLAViçosa e a Prefeitu-
ra da Cidade Universitária 
concretizaram mais uma 
ação de solidariedade com a 
entrega dos donativos arre-
cadados durante a 12ª edi-
ção da Campanha do Agasa-
lho. A entrea aconteceu no 
sábado passado, 31 de maio 
de 2025. Foram arrecadan-
do mais de 190 cobertores, 
além de uma expressiva 
quantidade de roupas e aga-
salhos que serão destinados 
a famílias em situação de 
vulnerabilidade social.
 Durante o even-
to de entrega, membros da 
administração municipal 
estiveram presentes repre-
sentando o prefeito Ângelo 
Chequer. O secretário de Go-
verno, Marcos Fialho, agra-
deceu à torcida rubro-negra 
viçosense pelo engajamen-

 Será neste sábado, 
07 de junho, a partir de 
15h30min, no Estádio Juca 
Fonseca, na Vila Oliveira, a 
partida final da Supercopa 
dos Inconfidentes e Vale 
do Piranga. A decisão será 
entre o tricampeão da com-
petição intermunicipal e 
regional, o Pontenovense 
F.C e o Sete de Outubro F.C, 
do Distrito Padre Viegas, 
de Mariana, que chega à 
decisão pela primeira vez. 
A arbitragem não será de 
Ponte Nova.
 A competição, co-
ordenada Liga Municipal de 
Desportos de Ponte Nova, 
entra em sua 9ª edição, com 
a equipe de Ponte Nova ten-
tando o inédito tetracam-
peonato, o que o tornará o 
“papão” da competição, 
pois já possui o inédito tri-
campeonato. Outros vence-

além de representantes de 
empresas e organizações 
parceiras que contribuíram 
para o sucesso da campa-
nha. Entre os apoiadores, 
estiveram nomes como 
Haskell, CSC, Império Es-
porte, Academia UP e o 
projeto Criança Feliz, que 
funcionaram como pontos 
de coleta.

Pedro, que tem sido funda-
mental para que a equipe 
chegasse à final. A equipe 
de esportes, composta por 
Marcos Dias (coordenador/
comentarista); Dimas José 
e João Paulo Araújo (nar-
radores); Doriva Júnior e 
Adriano Luiz (repórteres de 
campo), transmite a final, 
inclusive pelo YouTube.

to. A secretária municipal 
de Assistência Social e Ha-
bitação, Marise Alves Silva 
Pinto, também participou do 
momento e destacou o papel 
das parcerias institucionais 
na construção de políticas 
públicas mais eficazes. 
 A entrega também 
contou com a presença do 
vereador Marcão Paraíso, 

dores: S.E 1º de Maio e E.C 
Palmeirense, equipes de 
Ponte Nova, têm 02 (dois) 
títulos cada uma, e Peñarol 
F.C, de Ouro Preto.
 Segundo o radialis-
ta Marcos Dias, coordenador 
de Esportes da Rádio Mon-
tanhesa 670 KHz, a equipe 
Baeta é favorita e tem um 
grande goleiro, o jovem João 

Romário confirmou presença no 
domingo 08 de junho, em Manhuaçu

Torcida FLAViçosa consegue recorde em 
arrecadação na Campanha do Agasalho

 Está confirmada 
a presença do marrento e 
eterno camisa 11 da Seleção 
Brasileira, Romário, em Ma-
nhuaçu neste domingo, o8 
de junho, para participar de 
uma partida especial no Es-
tádio Juscelino Kubitschek 
(JK), a partir das 16 horas.
 Ídolo do Mundial 
de 1994, Romário, que é se-
nador da República, Romá-
rio promete movimentar o 
cenário esportivo da região. 
Direto da Alemanha, onde 
esteve presente na grande 
final da UEFA Champions 
League, o Baixinho virá 
acompanhado de outros 
grandes nomes do futebol 
brasileiro. Estão confirma-
dos: Leandro, campeão da 
Tríplice Coroa, pelo Cru-
zeiro; Jonílson e Adriano 
Felício, que brilharam com 
a camisa do Botafogo de Fu-

tebol e Regatas; David Braz, 
ex-zagueiro do Corinthians 
e Jean, que foi lateral do 
Clube de Regatas Flamengo.
 A equipe, compos-
ta por ex-craques do futebol 
brasileiro, enfrentará a tra-
dicional Seleção Capixaba 
(Espírito Santo), que tam-
bém contará com atletas de 
destaque. A expectativa é 
de casa cheia e muita emo-
ção dentro e fora das 04 
(quatro) linhas.

 Ricardo Gomes 
ex-goleiro do Botafogo e or-
ganizador pede ao público 
que chegue com antecedên-
cia para garantir lugar nas 
arquibancadas. O evento 
tem apoio da Prime Card 
Proteção Veicular. Para ele, 
o evento promete ser uma 
verdadeira celebração do 
esporte, reunindo craques 
do passado e presente, fãs 
do futebol e famílias de 
toda a região. 

Sete de Outubro F.C tenta sua primeira conquista na competição (crédito da foto: divulgação)

Pontenovense F.C segue em busca do tetracampeonato (crédito da foto: divulgação)


